

LA VIGTORIA

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCION Y ADMINISTRACION

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2.
ADMINISTRACION: Mansilla, número 38.
La correspondencia administrativa á la Administracion, además á la Redaccion.

ADVERTENCIA

No se devuelven los originales despues de su publicacion.
Se hará la critica de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN TODA ESPAÑA, un mes: 0'50 pesetas
Id. trimestre: 1'50
Id. semestre: 3'00
Id. un año: 6'00
Pagando un año anticipado, 5'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales

OIGAN USTEDES

Al escuchar las protestas del pueblo contra los presupuestos de Villaverde, nos ha parecido muy oportuno reproducir los siguientes párrafos de un admirable artículo del ilustre Clavarana.

Son muy buenos:

«LA LIBERTAD Y EL PAN

Dinamita para los ricos; hambre para los pobres; he aquí los frutos de la libertad sin Dios.

En cierta ocasión, Juan Lobo se dirigió al corral de Juan Cordero y metiendo el hocico por bajo de la puerta dijo:

—Compadre, me dá lástima de verle á usted siempre encerrado. ¡Si supiera usted lo que es la libertad....

—Ni falta, compadre.

—Porque no la conoce usted.

—¿Pero para qué sirve?

—Para muchas cosas. Abra usted y verá.

—Se incomodará el pastor.

—Es un oscurantista. No le haga usted caso. Juan Cordero cayó en la tentación, abrió la puerta y ¡zás! Juan Lobo se le tiró al pescuezo.

—¿Qué hace usted? compadre—gritó Juan

APLIQUEMOS EL CUENTO

El pueblo cristiano vivía en el redil de la Iglesia disfrutando todas las libertades para ser feliz.

Cierto que no tenía la libertad de imprenta para blasfemar, ni la libertad de pensamiento para disparatar, ni la libertad de enseñanza para aprender que era hijo del mono; pero tenía la libertad de comer pan y gozar de paz, gracias al cercado que le separaba de Juan Lobo, por lo cual el muy farsante, vistiéndose de miliciano nacional, se fué y tocando á la puerta le dijo: «ayúdame á romper este obstáculo y te proporcionaré delicias que no conoces.»

El pueblo cristiano abrió y... allá va la lista de las dentelladas que desde aquella fecha ha llevado en el pescuezo:

DENTELLADA PRIMERA

En el siglo XVI, aquel siglo de oro en el que España era tan poderosa que en sus dominios no se ponía el sol, el presupuesto del Estado sólo importaba 50 millones de pesetas y necesitó dos siglos más para subir á 150.

Triunfó la primera revolución liberal y á los veinte años el presupuesto había subido á ¡¡DOSCIENTOS NOVENTA Y TRES MILLONES!!!

DENTELLADA SEGUNDA

En el año 1845 viendo Juan Cordero que se desangraba empezó á quejarse, y Juan Lobo, comprendiendo que iba haciéndose del *sentio*, para aplacarlo tomó la piel de oveja, se bautizó con el nombre de partido moderado y le mejoró la situación, subiendo el presupuesto á ¡¡TRESCIENTOS NOVENTA Y TRES MILLONES!!!

DENTELLADA TERCERA

—Esto no puede seguir así: los moderados son unos ladrones—dijo Juan Cordero en cuanto vió que había mudado de molinero, pero que no aumentaba la harina.

—Cálmate—dijo Juan Lobo—que yo formaré ahora otro partido, que se llamará progresista, y castigará á esos pícaros moderados aliviándote del peso de los tributos.

Y, en efecto, el año 1854 subió el partido progresista, al son del Himno de Riego, y alivió de peso á Juan Cordero subiendo el presupuesto á ¡¡SETECIENTOS CUATRO MILLONES!!!

DENTELLADA CUARTA

—¡Que me muero! ¡no más despilfarro! ¡es preciso hacer una revolución verdadera! ¡moralidad! ¡economía! ¡abajo las quintas! ¡abajo los consumos! ¡pena de muerte al ladrón! ¡viva España con honra!—gritó Juan Cordero desesperado, viendo que todos le engañaban y que se aniquilaba por momentos.

—Tienes razón, pobre cordero—dijo Juan Lobo—ahora formaré yo el partido democrático radical, que te dará en junto eso que deseas, echando abajo todo lo existente.

Y, en efecto, vino la gloriosa el año 1868, y echando abajo lo existente, en solo 30 meses elevó todas las contribuciones, duplicó los consumos y subió el presupuesto á ¡¡OCHOCIENTOS Y PICO DE MILLONES! ¡

Esto después de subir la deuda á ¡¡DIEZ MIL TRESCIENTOS MILLONES!!! ó sea al duplo de lo que importaba antes.

Faltaba la última prueba de cariño que el liberalismo tenía que dar al pueblo y acaba de realizarse en los presupuestos para el año MILLONES!!

—¡Así paga el liberalismo á los que le sirven!—

X

Y, sin embargo..., llovían tontos ó cándidos, que continúan sirviéndole como si bien pagara.

Cuyos cándidos ó tontos se empeñan en que nosotros, y los que como nosotros detestan al liberalismo y á todos los partidos liberales, somos los que no lo entendemos, los que estamos muy atrasados, los que no vamos con el andar de los modernos tiempos, y nos llaman... ya saben ustedes todo lo que nos llaman.

Esto, por supuesto, quejándose á todas horas, dando lastimeros ayes y llevándose la mano al bolsillo, que es la parte dolorida, y diciendo á todo el que quiere y al que no quiere oírlos, que así no se puede vivir, que esto es ya insufrible, que ya no falta más que nos pongan contribución por el agua que bebemos y por el aire que respiramos...

¡Qué aberración!

Que defiendan al liberalismo, y voten sus candidatos y compren sus periódicos los que del liberalismo comen... se comprende, hasta cierto punto, en esta época en que el *pancismo* es la escuela filosófica de muchos émulos de Epicuro.

Pero que sean liberales los que por culpa del liberalismo ayunan, y aun pagan por ello, no se comprende.

Para los verdaderos católicos basta saber que el liberalismo está condenado por la Iglesia para que lo aborrezcan y lo odien, lo persigan y lo combatan.

Para los que fueran solamente españoles, sería suficiente el ver como el liberalismo nos ha dejado sin colonias y amenaza quedarnos sin patria, para que fuera objeto de su aversión y de su inquina.

Y para los que miraran solamente por «el propio individuo» sería bastante el contem-

plar como el liberalismo, cual máquina neumática, está haciendo el vacío en nuestras bolsas, para que gritaran con todos sus pulmones: ¡¡á ese!!

Y, sin embargo, repetimos, no sucede, con raras excepciones, nada de eso, sino, al contrario, católicos hay que dicen quieren ser liberales, aunque la Iglesia haya condenado el liberalismo; españoles, que también le profesan, aunque en sus manos pecadoras se haya deshecho el grandioso poder colonial, que nos legaron nuestros oscurantistas y refractarios mayores, y esté «propensa» á deshacerse España; amantes de su dinero, que continúan ayudando al sistema... á que acabe de desplumarlos, sin perjuicio de proseguir, como el gallo de Moron, gimiendo ó cacareando, al ver como les arrancan las plumas.

¡Qué ceguedad!

La progresión ascendente en los presupuestos de la nación, que arriba dejamos copiada, simultánea con el progreso del liberalismo en nuestra patria, puede abrir los ojos al que no se obstina en tenerlos cerrados.

No hace falta gran talento, basta el sentido común, para conocer la causa de nuestros males.

Si se conoce, ¿por qué no se aplica el remedio, si es que queremos curarnos?

Y, si no se conoce, ¿no podrá por lo menos, dudarse de si la sociedad actual española habrá quedado sin común sentido?

S. A. B.

Una perla y una lágrima

Una vez, el ángel que trae sobre su frente la estrella del alba, después de vestir de misteriosos resplandores los montes y los prados, los mares y los ríos, envió un beso de cariño á esos dos encantadores objetos que se llaman flores y pájaros.

Con el perfume de su aliento los despertó y el ángel, la flor y el ave, unidos con todas las demás maravillas de la creación, entonaron el *hosanna* á El que no necesita de soldados para vencer, ni de corona para reinar.

¿Habéis escuchado alguna vez ese himno que á la Divinidad entona la naturaleza agradecida, suave, misterioso, sublime?

¿Habéis percibido esas armonías formadas por el zumbido del ala de los insectos, por el sonido de la gota que se quiebra en la laguna, por el crujir de los pétalos, por el roce delicado de la hierba, cuando el céfiro, aún dormido, va á lavar sus alas en la dulce fuente, que también suspirando canta esas deliciosas armonías, salidas de las oscuras selvas, de los enmarañados montes, de los torrentes bulliciosos y de los astros que se esconden ante la presencia del sol?

¿No los habéis oído jamás?

Pues salid á la hora del alba á saludar, como los pájaros, la estrella que la anuncia y en ese hermoso espectáculo del amanecer sentiréis el aliento de Dios.

El ángel, luego que cumplió su hermosa misión, alegre, riente, juvenil y revoltoso, como niño al salir de la escuela, se puso á jugar con todos los encantos que bajo su vista tenía.

Ya volaba de cumbre en cumbre, como vellón de oro y nieve, ya se mecía sobre los to-

rentes, ya, transformado en riquísimos cambiantes, volteaba sobre las olas del mar.
Ora, bañado en dulces claridades, se escondía culebreando en las grutas de las montañas ó descendía á los dormidos valles, para asustar con el ruido de sus alas á las perezosas neblinas que huían á colgarse de la atmósfera, como cortinas bordadas de oro.

El sol estaba próximo á despuntar y el ángel apagó la llama de su frente y ufano recostóse á descansar en un colgaje festoneado de púrpura, que no se había tejido en Tiro ni en Sidón.

Al revuelo caprichoso de sus etéreas alas la nube se estremeció y una lluvia de gotas teñidas en bellísimos colores se precipitó en el espacio, bañandolo de fantásticos resplandores. Al descender aquel cristalino riego, dos hermosas gotas unidas, que nacieron hermanas gemelas, rodaron por la túnica trasparente del ángel.

—¡Qué bellas son! exclamó este contemplándolas; y cuando ya iban á precipitarse—deteneos—dijo.

Las gotas, amedrentadas, quedaron suspendidas ante la luz de aquellos clarísimos ojos, obedeciendo al superior mandato.

El ángel las preguntó:—¿Queréis vivir juntas ó separadas?—Separadas—contestaron.—Sea—repuso el alado espíritu y ambas quedaron desunidas.

La una tomó entonces un tono blanco hermosísimo, imagen de la humildad y la pureza.

La otra se vistió de amarillo, azul y verde, símbolo de la envidia, de la rabia y de las pasiones.

—¿A donde quieres ir, gota humilde, á la tierra ó al mar?—interrogó de nuevo el ángel.

—Al mar—respondió—porque él es el seno de mi madre y allí viviré escondida con mis queridas hermanas.

—¿Y tú, gota altanera, que copias vanidosa mil soles, quieres ir con tu hermana?

—Nó, que quiero bajar á la tierra, para vivir en el seno de las flores y, reina brillante en trono de perfumes, me cantarán las aves y me halagarán los céfros.

—Caed—dijo el ángel—y las gotas cayeron perdidas por el espacio, cada una á cumplir su destino.

dos de sus rayos de luz, brillantes y jugueteros, penetraron por las ventanas de dos edificios de una populosa ciudad.

Regaladas armonías y cánticos de dulce plegaria salían del interior de la primera, como ofertorio de flores que elevan á su Criador frescas esencias.

Crugir de dientes, llanto y desesperación se percibían del interior de la segunda.

Allí, una joven rodeada de castas virgenes, ostentaba en su cabeza corona en que lucía cándida perla, emblema del pudor y de la inocencia.

Aquí, agitada por las crueles tempestades del remordimiento, macilenta y extenuada, yacía otra joven, que parecía vieja, por cuyas mejillas corría sangrienta lágrima.

Retiró entonces el ángel los rayos de su mirada y suspiró.

Había conocido en la perla y en la lágrima las dos gotas de rocío que tuvieron por amiga una aurora feliz.

Las dos hermanas habían cumplido su misteriosa peregrinación, recibiendo su merecida recompensa.

Jóvenes que jugueteáis ante el ángel que abre la mañana de la vida y como el alba aparecéis siempre dulces y rientes; vestíos de la humildad y de la pureza y sereis perlas, como la gota primera, para no rodar, cual la sangrienta lágrima, víctimas de los extravíos, al fango de la sociedad.

RÁPIDAS

Los diputados republicanos Morayta y Blasco Ibáñez han presentado una proposición al Congreso, pidiendo la expulsión de los jesuitas y de las demás Ordenes religiosas.
Por supuesto, *desamortizando* sus bienes.

Lo repetimos:
Republicanos como esos son los que más daño han hecho y continúan haciendo á la república, empeñándose en que ha de ser anticatólica y atea.
¡Y á qué alturas se les ocurre á esos caballeros pedir la expulsión de los jesuitas y demás religiosos!
Cuando Alemania les abre sus puertas y los Estados Unidos permiten gustosos que vuelvan á Manila y hasta los tagalos prometen enviarles sus hijos para que los eduquen...
Verdaderamente ciertos... filipinos y kati-punancesos no saben ya que idear para llamar la atención.
Y caer en el más espantoso ridículo.

Para «hacer» frases Paco Romero.
Que, al llegar uno de estos días al Salón de Conferencias del Congreso y ser preguntado respecto á lo que vá á suceder, dijo:

—«Esto se lo llevan los demonios.»
—«Maguífico, D. Paco, *mañifico!*»
Después de todo, no harían más que cargar con lo que es suyo, llevándose á sus «imitadores», que ha dicho León XIII.

Nosotros no deseamos tanto.
Nos contentamos con que se vayan... y no vuelvan, para bien de España.

Aunque se los lleven los ángeles al Cielo, para lo cual tenían que arrepentirse antes.
Pero ¿tendrá razón el Curro antequerano—que debe estar más enterado que nosotros en el «caso»—al decir que «se lo llevan los demonios»?

La prensa de París publica un llamamiento de Francisco Copée á todos los hombres honrados para que se opongán al sistema parlamentario.

«Si será malo y ruin el tal sistema que ya sus mismos devotos piden el concurso de los hombres honrados para darle la puntilla!»
Pues si Copée se dá una vueltecita por España y vá á Madrid y se encuentra con Blasco y Morayta y oye el «dicho» de Romero y vé y palpa y huele lo que «eso» da de sí en nuestra pobre patria... manda tocar á rebato.

Por más que ¡bonitos están también con «eso» en Francia!

para discutir decentemente sobre... el consabido tema.

Y no se presentó ninguno de los calumniadores, difamadores... y propagadores de la vil infamia.

Ni se presenta.
En vista de lo cual, nosotros, dando la señal para que baje el telón rápidamente, pedimos antes perdón al respetable público, que ha tenido la paciencia de esperar también sin esperanza, y nos retiramos por el foro.

TERMO.

LA LECCIÓN

Caló el maestro las gafas, miró un rato al estudiante, que de miedo á la palmeta estaba sudando á mares, y eso que empezaba enero y había nieve en las calles; y así continuó el discurso con voz reposada y grave.

—Es necesario, amiguito, que te fijes en lo que haces, porque es el único modo de no decir disparates.

—La aritmética es la ciencia que dá los chascos más grandes. Con que, á repetir de nuevo la operación; toma el lápiz.

Volvió el chico á la tarea; pero temiendo un desastre, en varios intentos, lo hizo, cuando mejor, igual que antes.

Con gran paciencia el maestro, que aquel día estaba amable, porque iba á cobrar de un golpe diecisiete anualidades, le dijo:—Con un ejemplo es como voy á enseñarte.

Supón que tu padre debe,

pongo por caso, mil reales, y que no puede pagarlos en cuanto se los reclame. Por salir del paso, firma cuatro pagarés iguales de doce duros y medio, es decir, la cuarta parte de la deuda; los que vencen: uno á cada mes que pase. ¿Comprendes?

—Sí, señor. —¡Buena!

Pues haz favor de fijarte: cuando acaben los tres meses, óyelo bien, cuando acaben, ¿qué debe tu padre?

—¡Toma!

¡Cincuenta duros cabales! El maestro, dando un salto, gritó lleno de coraje:

—¡Animal! tú desconoces las reglas elementales! Y el chico, yéndose á un lado, contestó sin inmutarse:

—Desconoceré las reglas, pero... conozco á mi padre. E. S.

Ayuntamiento

Sesión del 6 de Julio de 1899

(DESDE LOS BANCOS DEL PÚBLICO)

Presidencia: alcalde; y asistencia: Sres. Duprado, Gómez, Domínguez, García, Sánchez y Parra.

Se aprueba el acta.
Despacho ordinario:

Informe de la comisión de Sanidad á una exposición de los vecinos de los arrabales de Valdesangil y Fuentebuena, que pidieron nombramiento de médico por inutilidad física del que servía la plaza: que habiendo fallecido dicho señor, D. Atanasio Montero, y siendo reducida la asignación que este Municipio le daba, vean los predichos vecinos de nombrar por sí mismos el médico que quieran, pagándole con lo que remitían á este Ayuntamiento y añadiendo lo que estimen conveniente.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

Así lo entendimos.
Así lo entendimos.

no debían permanecer en el Ayuntamiento los concejales á quienes, como á él, correspondió cesar con el último bienio, creyendo que el decreto que se aduce como pertinente, por no haberse verificado la elección, no puede derogar la ley municipal, que no distingue, ni hace excepción para ningún caso.

El Sr. García dice que por noticias particulares se sabe que el gobernador vendrá á esta ciudad del 15 al 20 del corriente y que entonces se normalizará la situación del Concejo.

Nada más,
Y se acabó la sesión.

Sueltos y Noticias

Parece que ha extrañado á algunas personas el que no hayamos publicado, como lo hemos hecho con otros, el resultado de los exámenes últimamente verificados en el Colegio de 2.ª enseñanza.

Esas personas depondrán seguramente su extrañeza sabiendo que nadie nos ha remitido para su publicación el referido resultado, ni nadie nos ha invitado, para que pudiéramos dar cuenta de ellos, á los indicados exámenes.

De la Escuela de Artes y Oficios, igualmente que del Colegio Salesiano, nos han mandado los datos correspondientes, que insertamos á su debido tiempo; á los exámenes de las escuelas de párvulas y elementales, lo mismo que á los del Colegio de Ursulinas, y á los del Colegio del Rosario, cuando los ha habido, se nos ha invitado atentamente, y de todos ellos hemos hablado en nuestro periódico.

¿Era cosa de que «por oídas» y sin la necesaria certeza, nos puséramos á dar cuenta de los del Colegio de 2.ª enseñanza, exponiéndonos á cometer errores é inexactitudes que pudieran lastimar al Colegio, á los alumnos ó á sus familias?

Y conste que no escribimos este suelto con ánimo de recriminar, ni porque nos hayamos molestado lo más mínimo, porque ni se nos hayan remitido datos, ni se nos haya invitado á los exámenes susodichos.

Lo hacemos solamente para que las personas sencillamente extrañadas dejen de extrañarse, y para que otras, extrañadas también, Señor Jesucristo, «ut caperent Eum in sermone» —el que no sepa latín, que busque quien lo traduzca— para que esas personas, repetimos, salgan, si quieren, de su «apoteosis» ó maliciosa extrañeza, y pongan, si quieren también, respecto á este asunto, en el lugar que la corresponde á la «pobre» VICTORIA.

Se ha graduado de Doctor en Derecho Canónico, en el Seminario Central de Salamanca, nuestro muy querido amigo y paisano el presbítero D. Donato Martín Sánchez Campo, obteniendo la calificación de Sobresaliente.

Bien sabe nuestro amigo del alma cuán de corazón le enviamos nuestra enhorabuena, extensiva á sus hermanos y demás familia, deseando que con sus grados y con toda su brillante carrera dé mucha gloria á Dios y trabaje, como atleta esforzado, en defensa de los hoy conculcados y menospreciados derechos de la Iglesia.

No habiéndose aprobado por las Cortes el proyecto de presupuestos para 1899-900, el ministro de Hacienda ha puesto en vigor, para que rijan desde 1.º de Julio, mientras otra cosa no se disponga, los del año anterior, con la sola excepción del recargo de guerra, que gravaba todos los impuestos, el cual no se cobrará desde dicha fecha.

En virtud de tal disposición, los contribuyentes por los impuestos de timbre y de derechos reales obtendrán una economía del 20 por 100, á que ascendía el mencionado recargo, sobre el importe del papel y de las cuotas liquidadas por la transmisión de bienes, en aquellos documentos que se hayan presentado ó se presenten á liquidación en el Registro de la propiedad desde 1.º de Julio, cualquiera que sea la fecha de su otorgamiento.

Como estas ventajas sólo durarán hasta que los nuevos presupuestos se aprueben, nos ha

parecido conveniente darlas á conocer al público para que las aprovechen, si quieren, aquellos á quienes pueda interesar el formalizar sus asuntos.

Mañana se celebrará en la iglesia parroquial del Salvador la fiesta á la Santísima Virgen de la Salud, teniendo el sermón el R. P. Florentino Rojo, superior de los religiosos franciscanos del Castañar.

Por la tarde saldrá la procesión de la misma iglesia, recorriendo las calles de costumbre.

En las oposiciones á notarías, que se acaban de celebrar en el Colegio de Burgos, ha obtenido la de Potes, cabeza de partido de la provincia de Santander, nuestro queridísimo amigo y antiguo redactor de LA VICTORIA D. José Esteban Rodríguez.

Reciba de esta Redacción la más calurosa enhorabuena.

Entre los nombramientos de jueces municipales publicados por la prensa, se halla el ya acordado hace tiempo para esta ciudad, de D. Germán Cibeira Alvarez, procedente de Ultramar, el cual deberá tomar posesión en 1.º de Agosto.

El martes, 11 del corriente, segundo aniversario del fallecimiento de nuestro inolvidable amigo, D. Cesáreo Magdalena Hernández, se celebrarán misas, durante toda la mañana, en la iglesia parroquial del Salvador, por el eterno descanso de su alma.

Se han recibido ya en esta Escuela de Artes y Oficios las trescientas pesetas destinadas á premios de alumnos artesanos, dos extraordinarios de cien pesetas cada uno y cuatro ordinarios de veinticinco, correspondientes al curso de 1898-90.

Dichas cantidades serán entregadas á los agraciados, según dispone la ley, en la solemne apertura del curso de 1899 á 900.

Que tan merecidas recompensas sirvan de estímulo para acudir á la Escuela y aprovecharse de sus enseñanzas á nuestros queridos obreros.

De la «limpieza» de algunos empleados de Recibí estos días de Bilbao una carta certificada; firmó su recibo, porque el sobre no presentaba, á primera vista, señales de fractura; lo abrió... y leyó muy serio que dentro de él venía... vamos, debía venir un billete de cincuenta pesetas; miró y miró papel y sobre... y allí no venía el billete; miró, además, al suelo á ver si se había caído y hasta al aire á ver si había volado, y, por último, se convenció de que las cincuenta pesetas se habían evaporado ó volatilizado en el camino.

Entonces miró el sobre con más detención que á la primera vista, y, ya á la segunda, vió... que se habrían escapado los doscientos reales por uno de los bordes del sobre, que presentaba pruebas inequívocas de haber sido cortado y cuidadosamente pegado... después que salieron los diez duros.

¡Oh la moralidad de algunos empleados de correos, que deshonran á la clase!

¡Oh la in-vio-la-bi-li-dad de la correspondencia!

¿Y á quién vá á reclamar ahora nuestro timado amigo?

Como no llame á Cachano con dos tejas...
Decididamente nos regeneramos.

Después de brillantes ejercicios de oposición, practicados en el Instituto provincial de Salamanca, han obtenido el premio los alumnos del Colegio Salesiano de esta ciudad, nuestros queridos paisanos D. Manuel González Andiús y D. Gonzalo Gómez Agero, el primero en Aritmética y Algebra y el segundo en Historia Universal.

Reciban los aplicados jóvenes, sus familias y los profesores del Colegio, especialmente D. Marcelino Cagigal, que lo ha sido de Aritmética, y el sacerdote salesiano D. Robles, de Historia, nuestra entusiasta enhorabuena.

La Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, ese instituto benemérito de la Iglesia y de la humanidad doliente, cuenta con 104 hospita-

les, en los que 1.510 religiosos atienden con solícito cuidado á 14.000 enfermos.

¡Cuán mezquina aparece la humana flantropía, si se la compara con la santa caridad cristiana!

Se encuentra en Béjar, donde residirá hasta fines de Agosto, nuestro paisano y amigo el cirujano-dentista de Madrid D. Bernardo Sánchez.

Su gabinete de operaciones de la boca y taller de protesis dental le ha establecido en la calle Mayor de Pardiñas núm. 60—plazuela de San Gil.

Horas de consulta: de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde.

Por virtud del concurso de ascenso de 17 de Febrero último, ha sido propuesta para la escuela de párvulos del Salvador, de esta ciudad, con 1.375 pesetas, doña Maria del Carmen Vicente.

Al escuchar en la sesión municipal del jueves último la lectura del Balance de cuentas del Ayuntamiento, correspondiente al bienio finalizado, notamos con extrañeza que, entre las deudas por Beneficencia, que allí se consignaban, no estaban las referentes á las Conferencias de Señoras y Caballeros de San Vicente de Paul.

A estas caritativas Asociaciones se les adeudan dos años de subvención; más que á la Casa de Caridad y á la Cocina Económica, cuyos débitos aparecen, como es justo, en el Balance, como deben constar los relativos á las Conferencias, pues todos ellos se basan en acuerdos tomados en sesión y consignados en actas aprobadas.

Como la omisión de las deudas á las Conferencias pudiera haber sido involuntaria, nos permitimos indicarla al Excmo. Ayuntamiento, para que la subsane, como seguramente lo hará, pues procede así en justicia, en la próxima sesión, antes de firmar el acta de la última.

Tenemos entendido que las Juntas directivas de las Conferencias harán también alguna gestión en el mismo sentido, mirando, como es su deber, por lo que es ya de sus pobres.

Anoche hubo una tormenta regularcita que debió descargar agua principalmente en la sierra, no llegando á la ciudad y campiña más que algunos pequeños rocíos.

Lo que dicen los serenos es que cayó una chispa junto al paseo de San Nicolás, la cual no ha causado, gracias á Dios, desgracias, ni desperfectos.

La luz eléctrica, tal vez por efecto del estado de la atmósfera, tuvo algunos cortos eclipses.

D. Atanasio Montero García, médico-cirujano de Valdesangil y Fuentebuena, arrabales de Béjar, falleció el día 20 de Junio último á los 80 años de edad.

Al par que enviamos nuestro sentido pésame á su apreciable familia, muy especialmente á su hijo, nuestro querido amigo, D. Mateo Montero, médico titular de la Nava de Béjar, rogamos á los lectores hagan la caridad de encomendar á Dios el alma del finado.

Lo que paga Béjar:

Por territorial, 51.087'18 pesetas.—Por industrial, 43.822'29 id.—Por consumos, 90.898 idem.—Por contingente provincial, 26.222'95 idem.—Total, 212.030'42 pesetas.

Una friolera.

Como existen dudas entre el público respecto de si las cartas han de seguir circulando ó no con el sello del impuesto de guerra, de cinco céntimos, debemos advertir á nuestros lectores que por real orden se ha dispuesto que desaparezca ese impuesto, y que, por consiguiente, pueden depositarse lo mismo cartas que telegramas y telefonemas, sin el sello á que nos referimos.

Est. tipográfico de la viuda de Aguilar á cargo de Jenaro Forcada.

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE TRENES DESDE BÉJAR

PARA MADRID, ANDALUCÍA Y PORTUGAL

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 8'41 tarde, llegando á Plasencia E. á las 11'53 noche y enlaza á las 12'15 noche para Madrid, á donde llega á las 7'30 mañana. á las 3'27 mañana para Andalucía y Portugal, llegando á Cáceres á las 6'50 mañana, para continuar á las 7'15 mañana á Andalucía, y á Valencia de Alcántara á las 8'15 mañana para continuar á Portugal á las 8'40 mañana, llegando á Lisboa á las 4 tarde y á Oporto á las 10'30 noche.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 9'23 mañana, llegando á Plasencia á las 1'14 tarde y enlaza á las 2'07 tarde para Cáceres, á donde llega á las 7'20 tarde, y para Valencia de Alcántara, á donde llega á las 10 noche. á las 2'13 tarde para Talavera, á donde llega á las 8'16 tarde, pudiendo continuar á las 3'30 mañana en el correo á Madrid, llegando á las 7'30 mañana.

NOTA.—Se ve que el tren correo es el indicado para Andalucía, Madrid y Portugal, pues el mixto no pasa de Cáceres, Valencia de Alcántara y Talavera.

PARA SALAMANCA, ASTORGA Y COMBINADAS

TREN CORREO.—Sale de Béjar á las 6'45 mañana para llegar á Salamanca á las 9'31, y enlaza á las 4'25 tarde, línea de Ciudad Rodrigo, á las 4'55 tarde, línea de Medina y Norte, y á las 5'30 tarde, línea de Peñaranda; continúa á las 4'30 tarde y llega á Zamora á las 10'10 mañana, llegando á Zamora á las 12'52 tarde y enlaza á las 5'40 tarde para la línea de Zamora á Medina; continúa á las 4'30 tarde y llega á Astorga á las 9'53 noche, y enlaza á las 10'52 noche para llegar á León á las 12'18 noche y á Gijón á las 1'25 tarde; á las 4'18 mañana para llegar á Monforte á las 11'11 mañana, á Coruña á las 6 tarde y á Vigo á las 8'49 noche.

TREN MIXTO.—Sale de Béjar á las 5'51 tarde, llega á Salamanca á las 9'43 noche y enlaza á las 10'08 noche para Medina y línea del Norte; continúa á las 10'20 noche, llegando á Zamora á las 12'27 noche á Zamora y enlaza los miércoles, viernes y domingos á las 4'52 mañana, línea Zamora-Medina; continúa á las 1'07 mañana, llegando á Astorga á las 6'44 mañana para llegar á León á las 8'04 mañana y á Gijón á las 8'45 tarde; á las 8'24 mañana para llegar á Monforte á las 2'33 tarde, á Coruña á las 8'05 tarde y á Vigo á las 8'49 noche.

Academia preparatoria para carreras especiales

Es una de las carreras civiles más económicas y de mejor porvenir, obteniéndose enseguida colocación en el Estado con 1.500 pesetas de sueldo y 1.000 de gratificación. En 1.º de Agosto dará principio el curso de preparación para las carreras militares cuyas convocatorias se anuncian para el 15 de Mayo. Se admiten internos. Para detalles y reglamentos dirigirse al director D. José Mañes.

CASA DE HUÉSPEDES

MIGUEL CERRUDO

CALLE DEL CONSUELO, NÚMERO 18
SALAMANCA

SE VENDE

la casa de la calle de las Armas número 8. Para tratar con su dueña, Viuda de D. Valentín Campo, en la misma casa.

SE VENDE

el Parador del Puente Viejo. Darán razón en la Droguería de Briñón, Sánchez Ocaña, 56 Béjar.

SE VENDE

un piano de mesa en buen estado. En la administración de este semanario darán informes.

DISPONIBLE

SE VENDE

parte de una casa situada en la calle de Gerona. Para tratar de precio y condiciones dirigirse á Juan Manuel Díaz, calle de Mansilla, número 2.

DISPONIBLE

30.000 ROBLES MADERABLES

para traviesas de vía estrecha ú otras aplicaciones, se venden en sitio, del que es fácil la extracción. Dirigirse á D. Alejo Serrano, Navaconejo, provincia de Cáceres.

La Unión y El Fenix Español

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social efectivo	Pesetas	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

Para detalles pueden dirigirse al Subdirector de la provincia de Salamanca, D. Segundo Hernández Iglesias, ó á su Agente del partido de Béjar, Damián Vázquez González.

NUEVA RELOJERIA

En la establecida en la calle de Sánchez Ocaña, núm. 51, donde se hallan los conocidos relojeros Carlos Montero y Cipriano Bonilla, se hacen composturas á los precios siguientes:
Limpiezas de reloj de bolsillo, 2 pesetas.—Cuerdas, 2'75.—Espirales, 2.—Muelles de salto, 1.—Arbol de volante, 5.—Cilindro, 5.—Cristales, 0'75.—Tornillos, 0'25.—Minuterios, pieza, 0'30.
En relojería de pared registrarán precios sumamente baratos. Se garantizan las composturas. Hay relojes de pared y bolsillo y desperiadores para la venta.

Provincia de

Sr. D.